

11 mai 2015

## L'actualité de la DISP de Bordeaux - Lundi 11 mai 2015

### En bref n°213

**Le comité utilisateurs H@rmonie à la DISP de Bordeaux / L'UPR en séminaire en Turquie / Stage artistique à la MA de Pau, entre créativité et magie / Deux surveillants et deux personnes détenues courent contre la mucoviscidose dans le cadre de la tecnica Maxi Race / Arrivées / Départs de la DISP en mai 2015**

#### DISP

##### Le comité utilisateurs H@rmonie à la DISP de Bordeaux

La DISP de Bordeaux a répondu favorablement à la demande d'une réunion du comité utilisateurs H@rmonie le 5 mai dernier en service déconcentré, sous l'égide du secrétariat général. Cette réunion était présidée par Hélène Lanaspeze, adjointe au chef de l'équipe projet H@rmonie du SG, accompagnée de son équipe et de Jean-Pierre Durou, interlocuteur de la DAP dans la mise en place et la gestion des RH dans H@rmonie. L'ouverture de cette réunion a été réalisée par Julien Pascal, représentant la DI en sa qualité de SG, ayant sous sa responsabilité le département des ressources humaines et des relations sociales.

Ont assisté et participé à cette réunion du comité utilisateurs les personnels de la DISP de Bordeaux, le chef du département RHRS, son adjointe, les services UGPE et UTI, ainsi que des gestionnaires territoriaux compétents en matière de RH pour la DSJ et la DPJJ. A ce titre étaient présents les SAR de Bordeaux et de Poitiers, la CA de Pau, la DIPJJ de Bordeaux. Le rapprochement et l'unification des gestionnaires UGPE et UTI ont été mis en avant pour l'avenir.

L'ODJ était axé sur :

- L'actualité H@rmonie, avec en particulier la fiabilisation des données RH, la gestion de la mobilité sous H@RMONIE, le module formation, la gestion des congés, intégration de la préliquidation de la paye à horizon 2017. Ce point a été décliné par les personnels de l'administration centrale en mettant en évidence l'importance de la fiabilisation des données dans le logiciel. L'administration centrale a souligné le travail et l'effort faits pour améliorer les statistiques en gestion et développer la gestion des RH dans H@rmonie.

- Un focus spécifique sur la gestion des congés et l'évolution d'H@rmonie a été effectué. Ce moment a permis de favoriser l'intervention de toutes les directions dans leurs difficultés et la gestion du logiciel. Un point a pu être fait sur les corrections apportées à l'outil H@RMONIE et sur l'intégration des données Origine pour l'AP en ce qui concerne les CMO.

- A suivi, un point de situation sur les formations au portail H@rmonie, avec l'importance de l'action des formateurs relais. Ce moment a permis de souligner la technicité toujours croissante dans la gestion des RH, de revenir sur la gestion des RH, l'organisation et la délégation des compétences par direction.

Il convient de noter les niveaux de délégations et de compétences très déconcentrés pour les Services Déconcentrés de la DAP mais également la multitude d'outils de gestion des RH qui doivent être raccordés et mis en lien avec H@rmonie.

- Un point sur les fiches Mantis qui permettent de traiter et de corriger les anomalies du portail dans la gestion des carrières de nos agents a été fait en dernier lieu.

Cette journée a été particulièrement appréciée par les gestionnaires et les intervenants.



*Le comité des utilisateurs H@rmonie s'est réuni le 5 mai dernier en service déconcentré*

##### L'UPR en séminaire en Turquie

L'UPR de Bordeaux a participé au séminaire organisé à Afyonkarahisar (Turquie) les 4 et 5 mai dans le cadre du projet européen d'échanges de pratiques sur la formation et l'éducation des personnes détenues : On-Off. En lien avec les partenaires du projet (outre la Turquie et la France, sont associées l'Espagne, le Portugal et l'Italie), une visite de la prison ouverte d'Afyon a permis de découvrir les différentes activités proposées en ateliers mais aussi en formation générale. Une action intéressante porte sur l'organisation d'un groupe de premiers secours (essentiellement aux victimes des tremblements de terre très fréquents dans la région) : 20 personnels et 20 personnes détenues accompagnées d'un chien dressé aux recherches de victimes peuvent intervenir dès que nécessaire dans un large périmètre autour d'Afyon.

Le séminaire portait également sur les enjeux de la citoyenneté européenne à laquelle le partenaire turc s'est montré très attaché.

Chaque pays a présenté le système éducatif en prison ; les points forts et les points faibles de chaque pays ont été étudiés. Le partenaire espagnol est revenu sur le module de respect. La France a présenté le dispositif de formation des personnels enseignants (point fort au regard des autres pays).



UPR de Bordeaux s'est rendu en Turquie dans le cadre d'un échange sur la formation et l'éducation des personnes détenues

### **Établissements et SPIP**

#### **Stage artistique à la MA de Pau, entre créativité et magie**

Le quartier hommede la MA de Paua accueilli Arthur Chavaudret, magicien et Philippe Vernon, sculpteur du 27 au 30 avril. Pendant 4 jours, 8 personnes détenues ont pu suivre un stage d'initiation à la taille directe sur matériaux tendres, animé par Philippe Vernon et un stage de magie par Arthur Chavaudret.

Initié par le SPIP 64, cette action ciblait un profil spécifique de détenus vulnérables au sein du milieu carcéral, avec des objectifs d'insertion, de socialisation, de respect et de stabilité.

Au travers l'apprentissage de la sculpture, les participants ont pu reprendre goût à la communication tout en découvrant des gestes techniques élaborés.

Des membres du conseil d'évaluation ont pu découvrir cette action lors de la visite de la MA et apprécier les réalisations des stagiaires ainsi que la démarche très pédagogique de l'animateur.

Un vernissage des œuvres réalisées a permis la valorisation des travaux et un moment de partage.

Côté magie, le projet mené en partenariat avec le centre expérimental des Arts de la rue et du Cirque des Pyrénées-Atlantiques a permis à 5 jeunes apprentis magiciens de découvrir le close-up, branche de la magie nouvelle. Arthur Chavaudret, artiste parisien a partagé son savoir, sa dextérité et ses astuces auprès de 5 jeunes détenus. Les stagiaires ont dû faire preuve d'attention, de maîtrise de soi et d'intuition. Le stage a été clôturé par deux spectacles où l'habileté des artistes a ravi le public.

#### **Quatre surveillants et quatre personnes détenues courent contre la mucoviscidose dans le cadre de la tecnica Maxi Race**

Samedi 30 Mai prochain, deux équipes du CD de Neuvic composées de deux surveillants et deux personnes détenues prendront le départ de la compétition en relais à 4 de la Tecnica Maxi-Race, trail du Lac d'Annecy. Le nom des relais « JEMAYE » et « GURSON » inspiré de célèbres bases nautiques en Dordogne Périgord se mesureront au géant Lac d'annecy avec l'objectif de vaincre la mucoviscidose et de soutenir Morgane, l'enfant d'un personnel du CD atteinte de cette terrible maladie.

Il est possible de faire un don sur [www.alvarum.com/trail-annecy](http://www.alvarum.com/trail-annecy).

#### **Arrivées / Départs de la DISP en mai 2015**

##### **Arrivées :**

- > Sylvie Manaud a pris ses fonctions de CE de la MC de St Martin de Ré
- > Jean-Pierre Charpentier-Tity a pris ses fonctions de CE de la MA de Pau
- > Guy Breuvarat a pris ses fonctions de chef de l'UHSA
- > Camille Lafosse, agent contractuel a été affecté au Pôle Genesis

##### **Départ :**

- > Alain Cheminet a quitté ses fonctions de CE à la MC de St Martin de Ré
- > Lionel Lecoanet, adjoint administratif au DSI a été mis à disposition sur le CP de Gradignan